

PRECIOS DE SUSCRICION,  
Santander, un mes... Prs. 2  
un trimestre... 5-25  
Provincias, 3 meses... 5-50  
Ultramar, 6 meses... 26  
Extranjero, 6 meses... 19  
Números sueltos, DOS cuartos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO IX.

## ESPERANZAS FALLIDAS

El decreto que la *Gaceta* de ayer nos ha traído, ha proporcionado un cruel desengaño a quienes habían llegado á creer, al subir al poder el actual ministro, que este rebajaría en gran parte la exorbitante contribucion de consumos que hoy se está exigiendo á los pueblos, y por la que viven en la más precaria de las situaciones.

El mencionado decreto proroga el presupuesto que se terminó ayer para el ejercicio que empieza hoy de 1881 á 1882, de modo que los contribuyentes saben ya que no tendrán ni un céntimo de rebaja durante el actual año económico, ó sea hasta 30 de Junio de 1882.

Y cree el Sr. Camacho que porque él sea ministro, el país puede continuar pagando la exorbitante contribucion de más de tres mil millones de pesetas que se le viene exigiendo?

¿No afirmó en la oposicion combatiendo los presupuestos de 1880 á 1881, que él pone hoy en ejercicio, que la nacion no podría pagar las contribuciones que se le exigian, porque la riqueza no consentia tan crecidos tributos? ¿Por qué al presentar al rey la aprobacion de dicho decreto, no lo ha hecho tambien de otros, introduciendo las economías que creia indispensables tanto en gastos como en ingresos?

Sin duda porque el Sr. Camacho ha visto con más detenimiento y con mejores datos, que para sostener el actual orden de cosas son necesarios, más aun, hasta indispensables los millones que se pagan, y por tanto no ha dudado ni por un momento en la necesidad de que continúen en 81 á 82 los presupuestos referidos de 80 á 81.

Y no se nos diga que la reduccion de gastos como de ingresos no podía verificarse por no consentirlo la ley de contabilidad del Estado y la Constitución, pues menos consiente esta que se infrinja, y más infraccion no puede darse que la disolucion de las actuales Cortes, en contra de lo terminantemente dispuesto en el Código del Estado, y la exaccion de contribuciones que no sean votadas por las Cortes.

Pues bien; los hechos expuestos prueban una vez más, como irán probando en lo sucesivo con todos los gobiernos unitarios, sean ó no democráticos, que economías radicales, que reformas que cambien el actual sistema político-administrativo de suyo costoso y excesivamente injusto, solo llegarán á realizarse cuando la doctrina autonomista consiga regir los destinos de la patria: hasta entonces los municipios vivirán sometidos á una centralizacion más ó menos premiosa, pero siempre centralizacion que se opondrá al fomento de todos sus intereses, sin fuerza en las provincias para rechazar tan funesto como pernicioso sistema.

Reflexionen bien hoy los que creian conseguir ventajas positivas de la situacion, al poner en ejercicio los actuales presupuestos, crean que, interin subsista centralizacion alguna, interin no se otorgue á las provincias su autonomía política y administrativa que de derecho les corresponde, ni el comercio, ni la industria, ni la agricultura, ni ninguno de los elementos de riqueza, saldrán del estado de decadencia en que están, ni menos disfrutará la nacion de tranquilidad, sin temor á golpes de Estado cual los estamos recibiendo, sin resultado que el de sostener lo insostenible, que ni la razon, ni la justicia, ni el derecho, aconsejan en bien de los intereses generales del país.

## ¿QUÉ PASA EN CUBA?

Las últimas noticias que por cartas se han recibido de nuestras Antillas, parece que no son muy satisfactorias, no solo en cuanto se relaciona con la gestion administrativa, sino tambien respecto del estado político de la Isla.

Como no queremos, al dar cuenta de lo que dichas cartas manifiestan, poner nada de nuestra cosecha, sino dar á conocer lo que un periódico dice, vamos á transcribir sus mismas palabras, que tienen verdadera importancia:

«La salida del Sr. Surrá para New-York, abandonando la Hacienda sin haber hecho nada en obsequio del país, ha proporcionado á este nuevos trastornos con las intrinsecas que, si son en más alto grado y de consecuencias gravísimas cuando un pueblo se halla en las tristes circunstancias que este de Cuba.

«Sigue el Sr. Rojas de director; pero tan abrupto de disgustos, que apenas si puede darse destino de administrador general de correos.

«Se dice que disgustado el Sr. Becerra, ha presentado la renuncia de su destino, y pidiendo creyéndose agraviado.

«Todo este desorden ha de traer graves males para España y para la paz de esta isla. De la cual como nada se resuelve con meditacion ni con

estudio, se cometen á cada paso desaciertos, que ponen cada día peor á la Hacienda. La resolucion tomada para los padrones que han de servir para el año económico de 1881 á 1882 ha sido muy mal recibida. La seccion de impuestos, con justos motivos, tiene sobre sí á todo el país, y este se alarma cuando ve que otra vez se abre allí la puerta para grandes irregularidades. No sabemos con qué fundamento el general Blanco puede haber dispuesto el uso de los padrones municipales.

«¡Dios salve á España! ¡Dios proteja á Cuba!

«Tristísima historia es la de la administracion en Cuba, y numerosas páginas llenan la relacion de fraudes, cohechos y robos perpetrados con grave daño moral y material de la nacion, haciendo estériles los sacrificios de millares de pobres que en circunstancias bien críticas han acudido con lealtad á sostener las cargas públicas, viéndose no pocas veces amenazados, por la imposibilidad de hacerlo, de perder su humilde patrimonio, víctima de despiadadas ejecuciones. La pernicioso influencia que en todo país tienen los actos á que nos referimos, es harto evidente para que nos detengamos á demostrarla aquí; pero dada la excepcional situacion económica de la isla, los pretextos que han servido para alimentar las insurrecciones, y los enemigos de que indudablemente se halla rodeada España, es más dañosa que en cualquier otra parte la accion deletérea de la inmoralidad en la gestion rentística del país, sea cual fuere la magnitud y trascendencia de ellas.

«No vacilaremos en consignarlo: si se quiere consolidar la paz y sacar al país de su postracion actual, hay que reorganizar la Hacienda de Cuba.

«Es indispensable que los destinos públicos no sean hijos del favoritismo, ni del apoyo de tal ó cual personaje ó ministerio: la primera y más triste nuestras desgracias está en la forma que comunmente se emplea para proveer plazas importantes. Organizar el cuerpo de empleados en esta isla, debe ser el primer paso que se dé si se quiere moralizar la administracion pública. Establecer, sobre todo, el pago exacto del personal, en cuya falta, tampoco apreciada, hasta ahora, se entrañan tantos males, es otro punto al cual el Gobierno debe dedicar muy preferente atencion. Con cuatro meses de atraso en el pago de sus haberes, como hoy se hallan los empleados, con el recelo de una cesantía, abrumados algunos con el peso de las necesidades de la familia, y otros con las propias de todo hombre que no tiene otra renta que su trabajo; cayendo un mes tras otros en manos de los inmorales usureros que les cobran de 7 á 8 por 100 mensual, esto es, el 84 ó 95 por 100 al año, de cuya operacion sin duda, se quedarán pasmados los lectores de este periódico, puede juzgarse de la suerte del empleado honrado en Cuba. ¿Se han detenido alguna vez los señores gobernadores generales y directores de Hacienda á considerar las consecuencias de un estado tan triste para el hombre que trabaja, y tan vergonzoso para la nacion?»

Nuestros lectores habrán podido apreciar que el criterio con que el periódico aludido *La Nacion Española*, quiere resolver tan difícil situacion no solo no daría resultados, sino que se opone en absoluto á los propósitos manifiestos de la mayoría de los cubanos.

En nuestra opinion, que vamos á emitir con sinceridad, no creemos que pueda salvarse el estado económico de Cuba, ni menos evitarse para un tiempo no lejano nuevas complicaciones políticas, si con oportunidad no se rigen aquellas provincias como las demás de la nacion, y aun así y todo, creemos que con esta medida no se consigue más que aplazar por poco tiempo la solucion de las reformas que desean plantear los cubanos, que no son otras que el que se les conceda la autonomía, para poder dar poderoso impulso á sus valiosos elementos de riqueza y conseguir la paz que desean, la tranquilidad que anhelan.

Posible es que nuestra opinion sea tenida por algunos como poco conveniente, y hasta que no falte quien la moteje de antipatriótica; pero unos y otros mediten bien acerca de la situacion de la Isla; fijense despues en la de nuestra patria y luego echen una ojeada por la historia de Inglaterra y Estados-Unidos, y se convencerán de que causas menos importantes que las que hoy agitan á nuestros compatriotas de América, causaron inmensos gastos y pérdida de gente en la Gran Bretaña, para concluir con la pérdida de sus colonias.

Esto es, pues lo que debe meditar antes de optar por soluciones de un orden diverso al que aspiran realizar nuestros hermanos de Cuba.

Hoy aun es tiempo. Mañana... posible es que sea tarde, y entonces la responsabilidad para los causantes tendria que ser inmensa.

## LICENCIAMIENTO DE SOLDADOS

La *Gaceta* publica un importante decreto del

ministerio de la Guerra, concediendo licencia ilimitada desde el 20 del corriente á todos los individuos correspondientes al llamamiento de 1879, exceptuando á los que sirven en los diferentes puntos que cita.

Tambien ofrece que al ingreso del llamamiento de este año, se expedirán licencias á los exceptuados anteriormente; de modo que por virtud de dicha disposicion gran número de individuos volverán en breve al seno de sus familias.

Hé aquí la parte dispositiva de dicho decreto:

«Primero. El día 20 de Julio se expedirán por los cuerpos licencias ilimitadas á todos los individuos correspondientes al llamamiento de 1879 que no tengan causa que les prive de este beneficio, con arreglo á reglamento y órdenes vigentes, excepto á los que sirvan en el arma de caballería, en los regimientos de campaña de la artillería, en el montado de ingenieros, en los establecimientos de remonta y en las guarniciones de Ceuta, Melilla y demás presidios.

Segundo. A los que obtengan dichas licencias se les socorrerá de haber y pan hasta fin de Julio, y se les conducirá por vías férreas ó marítimas por cuenta del Estado hasta los puntos más próximos á su domicilio ó destino.

Tercero. Al ingreso del llamamiento de este año, que se ordenará oportunamente, se dictarán instrucciones para la expedicion de licencias á los exceptuados en el artículo 1.º, quedando entre tanto los cuerpos de infantería, artillería á pie é ingenieros, con la fuerza que tienen de los contingentes de 1880.»

## MÁS DETALLES

SOBRE LOS SUCESOS DE ORÁN.

El correo de ayer nos ha suministrado más noticias de la terrible hecatombe de Orán:

*L'Echo d'Orán, le Petit Fanal, Le Petit Argel, Le Courrier d'Orán* y *El Correo Español* hacen minuciosas descripciones de los sucesos.

Refiere uno de los periódicos antes citados, que el coronel Mallaret, cuya columna debió cerrar el paso del Chott al jefe Bou-Amema, convocó á los oficiales, les leyó las órdenes recibidas, preguntándoles despues si convenia atacar al jefe insurrecto ó quedar á la defensiva. Los oficiales votaron porque se diera el ataque. El coronel, sin embargo, temiendo comprometer el convoy, optó por la defensiva.

En Mascara, dice el *Petit Colon*, no se dirige la palabra á ningun soldado de la columna Inocenti que no diga, á cuantos quieran oírlo, que en el combate del 19 se les prohibió disparar sobre el enemigo. Dicen tambien que si hubiesen sido mandados por el teniente coronel de zuavos, no hubiera quedado un solo árabe con vida.

*El Correo Español*, único representante de la colonia española en Orán, en vez de entregarse á declamaciones, despues de todo, inútiles, se expresa de una manera digna, levantada, patriótica.

«Pedir venganza, dice, en estos momentos de terrible exaltacion y cuando yacen insepultos aquellos de nuestros compatriotas que han sido cobarde, vil y ferózmente asesinados, nos parecería una injuria, una profanacion á estas mismas víctimas.

«Tengan nuestros compatriotas resignacion y pidan justicia, la sola peticion lógica que hoy pueden y deben hacer.»

Más adelante nuestro ilustrado colega escribe estas sentidas frases:

«Ayer, á la fúnebre hora en que el sol lanza sus postreros rayos, cuando todos los rumores cesan, cruzaban por el boulevard Seguin en larga y silenciosa hilera, la emigracion española de Saida.

«Mudos, sombríos, con el alma enlutada, al par que las ropas, pasaban aquellos desventurados restos de familias violadas, robadas y asesinadas, con la apagada mirada fija en la tierra, la memoria en los pedazos de corazon que dejaban perdidos para siempre en los salvajes desiertos, y el pensamiento en la patria».....

Una de las cosas que más llama la atencion al estudiar los sucesos de Saida, es el carácter del jefe Bou-Amema, cuyo talento guerrero debe ser grande. Si se examinan los partes diarios dados por los jefes de columna, no puede uno menos de admirar que en todos ellos se diga que el Marabout está á la vista.

Así se explica que se hayan recibido en un mismo día cinco partes, y que digan «Bou-Amema está á la vista, no tardaremos mucho en sorprenderle» cuando de una á otra columna habia una distancia de 59 kilómetros. El enigma no tiene otra solucion, sino que Bou-Amema jugaba con las columnas enviando á la vista de cada una de ellas cierto número de exploradores. Las columnas se ponian en movimiento, y Bou-Amema acampaba en el sitio que ellas abandonaban.

Vamos á dirigir una súplica á nuestros lectores:

La prensa de Madrid, ha iniciado suscripciones destinadas á socorrer á nuestros infelices compatriotas que en un estado de absoluta pobreza, han llegado á nuestros puertos del Mediterráneo, dejando en tierra africana á queridos seres cruel y cobardemente asesinados por el hierro moro.

Siguiendo los impulsos de nuestro patriotismo,

iniciariamos en las columnas de LA VOZ MONTAÑESA, una suscripcion que coadyuvara al caritativo fin á que se han propuesto llegar nuestros colegas de la corte; pero teniendo en cuenta que en nuestro periódico se halla abierta en la actualidad una suscripcion, y considerando el gran número de llamamientos de este género que en un corto espacio de tiempo se han hecho á Santander, nos privamos del placer que tendríamos abriendo suscripcion con tan benéfico objeto, aunque seguros estamos que los generosos sentimientos del pueblo santanderino, darian una prueba más de su existencia.

Sin embargo de esto, suplicamos á todos aquellos á quienes sea posible ayudar con su óbolo al socorro de las inmensas y perentorias necesidades de nuestros hermanos, que remita á los periódicos de Madrid la cantidad que su caridad les aconseje.

En nombre del infortunio suplicamos, y tenemos seguridad absoluta de que nuestra súplica será atendida.

## Ecos políticos

Dice un periódico ministerial:

«El único funcionario de Ultramar que no ha ascendido es el Sr. Rodriguez Correa, por ser hermano del subsecretario, y esto demuestra la injusticia de algunas censuras de la prensa.»

Lo que sí demuestra es que, excepto uno, todos los funcionarios de aquel ministerio, han sido ascendidos.

¿Eh, qué tal?

No se puede pedir más actividad en poco más de cuatro meses que llevan de poder los fusionistas.

De *La Correspondencia Ilustrada*:

«Los conservadores creen que para hacer política es preciso inspirarse en las costumbres comerciales de los chalanos gitanos.»

La frase no es del mejor gusto, pero en cambio no peca de mesurada, y ¡váyase lo uno por lo otro!

Pero nada nos extraña en las polémicas sostenidas entre ministeriales y conservadores.

Ambos partidos luchan por el amor al presupuesto; unos por reconquistar el poder, los otros por conservarle.

Y para esos partidos esa es cuestion de vida ó muerte.

Cree *La Patria* que los candidatos á la diputacion á Cortes, y á veces los agentes de esos candidatos, son el mismo demonio.

Y añade que cada cual se ingenia como puede para llegar á donde desea.

¿Qué desenfado han adquirido los conservadores, con su prolongada permanencia en el poder!

Hablan de la política como si hablarían del bacarrat.

Oposicion descriptiva de *El Conservador*:

«El horizonte tiene ya algunos puntos negros; sin embargo, nuestros nubarrones asoman ya la cabeza, y un temor que no ha tomado cuerpo, pero que se va acentuando, penetra los ánimos. Volvemos á la agitacion pasada; el mar político se encrespa, y no se necesita ser vigía para pronosticar una más ó menos próxima borrasca.»

No se haga ilusiones *El Conservador*.

De verificarse la borrasca que pronostica, esta no serviría más que para echar á pique del todo, el desmantelado buque en que hoy navega la política del colega.

Y sino, al tiempo.

*La Integridad de la Patria* dice que, como tiene fe en la monarquía, se ha quedado con ella. Siempre han hecho lo mismo los conservadores.

Dice la *Gaceta Universal*:

«El contribuyente que se niegue al pago de los impuestos, faltará abiertamente á lo consignado en la Constitución y en la ley de contabilidad.»

En cuyo caso, el contribuyente no haría más que seguir la conducta del gobierno.

*El Cronista*:

«Dice *El Voto Nacional* que si preguntara por el pacto á los pactistas, no sacaría nada en limpio.

Como si preguntara por la federacion á los federales, Y por la democracia á la mitad de los demócratas.»

¿Qué cosas tiene *El Cronista*!

Cree que todos los españoles somos Romero Robledos.

El famoso conde de las Almenas, aquel que en un folleto pronosticaba veinte años de vida á la situacion Cánovas, precisamente en ocasion que faltaban muy pocos dias para que el gobierno conservador cayese de las alturas del poder, ha escrito y publicará en breve un nuevo libro titulado *Los grandes caracteres políticos contemporáneos*.

Al solo anuncio de la publicacion de un nuevo

libro del conde de las Almenas, estará temblando Cánovas, esperando otro infausto suceso.

Más vale honra sin ministerio, que ministerio sin honra, dice un periódico canovista parodiando la frase del ilustre Mendez Nuñez.

¡A buena hora! Por qué no han dicho Vds. esa frase cuando eran poder?

En aquella situación no estaban tan decididos, y la pronunciaban con los términos invertidos!

### Carta de Madrid

Madrid 29 Junio 1887.

Muy señor mío: Segun noticias de origen fidedigno, recibidas esta mañana de Paris, nuestro embajador señor duque de Fernan-Nuñez, dió cuenta ayer al ministro de Negocios Extranjeros de la vecina república, de la nota diplomática que anteanoche le dirigió el gobierno, relativa á los atentados cometidos contra nuestros compatriotas en la Argelia. Dicese que en la madrugada de hoy, dicho embajador ha telegrafiado la contestacion que el precitado ministro del Interior dió á los deseos manifestados por el gabinete de Madrid, añadiendo que el gobierno de Francia, en el Consejo que se celebrará mañana se ocuparía de las reclamaciones del de España, dando á entender que el primero se manifestaba animado del mejor espíritu hácia nosotros.

Otros telegramas recibidos hoy de Orán, uno de ellos de nuestro cónsul, confirman que la insurreccion entre las tribus de la Argelia toma grande desarrollo hasta el punto de que las tropas son impotentes para reprimir ni contener el movimiento de insurreccion; que los europeos se ven allí seriamente amenazados.

Otro telegrama de procedencia particular, confirma lo anterior y añade que varios cónsules de otras naciones extranjeras, han protestado enérgicamente contra la conducta de las autoridades francesas del territorio argelino y de la de varios jefes del ejército á quienes públicamente se acusa de traidores, citando sus hechos, que parecían mostrar la participacion que les cabe en la sangrienta rebelion de los indígenas contra los españoles indefensos.

Los corresponsales de periódicos europeos, se han visto cohibidos más de una vez al participar por telégrafo la verdad de los horrores que allí se cometen; y hasta algunas de sus cartas han sido interceptadas por órden de la autoridad; y que por esto y otros motivos más graves, los cónsules han formulado sus quejas y dado cuenta á su respectivo gobierno.

Un telegrama recibido esta tarde de Paris, dice que el general gobernador de la Argelia contra quien, en los círculos oficiales hay una profunda queja, fué anoche relevado y nombrado el sucesor, que se embarcará de un momento á otro para su destino, al frente de una pequeña columna.

Asegúrese que el ministerio Sagasta ha recibido hoy nuevas é importantísimas noticias del teatro de la insurreccion argelina. Dicese que si el gobierno francés no obra en la cuestion con la energía y celeridad que el caso requiere, nuestro ministerio adoptará serias medidas. Háblase de nuevos buques de guerra que saldrán para Orán, y que espera saber lo que hacen los consejeros de Mr. Grevy para obrar como corresponde á nuestro interés.

Con referencia á otro telegrama se ha dicho que algunos súbditos ingleses é italianos, habian sido asesinados por los moros insurrectos.

En el Consejo de ministros que se esta reuniendo se dará cuenta de las noticias expresadas, y el acuerdo se comunicará por telegrama esta noche al duque de Fernan-Nuñez.

Con motivo de la festividad del día, muchos periódicos han suspendido por hoy su publicacion y los centros oficiales se ven poco menos que desiertos.

A pesar de lo que dejo mencionado, el día ha sido escaso en noticias. Todas las conversaciones han girado sobre los feroces acontecimientos de la Argelia.—P.

### Noticias

Ha salido de la Coruña con direccion á este puerto, el vapor *Cárlos Havans*, conduciendo á los profesores que constituyen el sexteto contratado para la celebracion de conciertos en el Casino del Sardinero.

Es probable que el próximo domingo se verique el primero de dichos conciertos.

En la segunda Alameda va á ser construido un elegante pabellon, en el que se celebrarán bailes durante las próximas ferias.

Además de los bailes ordinarios, tendrán lugar otros por la noche.

El Ayuntamiento de esta capital celebró ayer una sesion subsidiaria á la extraordinaria.

En dicha sesion se fijaron definitivamente las condiciones del ensanche de Maliaño, correspondiéndole un presupuesto de 1879-80.

Ha sido nombrado D. Gervasio Zorrilla escribiente de la oficina del señor arquitecto municipal.

Con satisfaccion hemos sabido que el jóven de esta poblacion D. Luis de la Vega Quintanilla, pensionado por nuestra diputacion para el estudio del difícil arte de la pintura, ha obtenido la calificación de *Sobresaliente* en los exámenes celebrados en la Academia de Bellas-Artes, en la clase de *Antiguo y ropaje*.

Grandes disposiciones revelan en el distinguido alumno las circunstancias del poco tiempo trascurrido desde su ingreso en dicha Academia, y la no menos atendible de haber presentado en la Exposicion que acaba de cerrarse, en cuyo catálogo figura con el número 693, un cuadro pintado al óleo, aun no cumplidos los ocho meses desde que comenzara sus estudios.

Felicítamos cordialmente al Sr. Vega, augurándole un brillante puesto entre los que honran el arte, y á la corporacion que lo tiene pensionado por la prueba recibida de que no son vanos los esfuerzos que haga en beneficio de quienes algun día puedan darlos de gloria á la provincia.

El nuevo alcalde, Sr. D. Lino de Villa Ceballos, solicitó ayer de la diputacion provincial el salon de sesiones de esta corporacion, con el objeto de celebrar en él los señores concejales una reunion previa para tratar de la constitucion del municipio.

En la sesion ayer celebrada para la distribucion de fondos por la comision provincial y los señores diputados residentes en esta capital, ha sido acordado el pago de un semestre de las acciones del empréstito de carreteras, correspondiente al ejercicio actual.

El día 15 del corriente ha sido el designado para el cobro.

Hemos oido asegurar que la sociedad titulada *Juventud Católica*, está organizando una sesion que se celebrará en honor del Sr. Menendez Pelayo, cuando este llegue á Santander, que, segun dicen, será en breve.

Ayer fué conducida á la prevencion una mujer en absoluto estado de embriaguez, que en Becedo llamaba la atencion del público con escandalosas vociferaciones.

De una curiosa memoria leida en el Congreso que acaba de celebrar en Versalles el gremio de fabricantes y expendedores de cerveza, entresacamos los siguientes datos estadísticos:

Existen en Europa actualmente unos 40.000 establecimientos de cerveza en que se consumen anualmente, 102 millones de hectólitros de dicha bebida, y de los cuales se fabrican, 25.682.591 en la Gran Bretaña; 14.489.909 Prusia; 11.862.591 en Baviera; 11.180.680 en Austria; 7.090.000 en Francia; 1.200.000 en Rusia.

En Baviera es donde se consume mayor cantidad de cerveza. Hé aquí la proporcion calculada: en Baviera 269 litros por un año y por cabeza; en Bélgica 149; en Inglaterra 143; en Alemania 94; en Escocia 44; en Francia 21, y en Rusia y España 2 litros apenas.

El coche número 3 de la línea de Bilbao, atropelló ayer á un transeunte, sin causarle daño alguno, afortunadamente.

Ayer fué curada en la casa de socorro, una mujer que habia sufrido una herida que la causaron con una piedra.

El suceso tuvo lugar en la calle de San Fernando.

En la calle de Ruamayor se produjo ayer una gran reyerta, de la que resultó lesionado un individuo, que fué curado en la casa de socorro.

Hoy á las doce de la mañana, se verificará en el salon de sesiones del ayuntamiento, el acto de la toma de posesion de sus respectivos cargos, por el Sr. Villa Ceballos, alcalde primero, y los señores concejales elegidos recientemente.

Nos parece oportuna esta ocasion, para recordar la lamentable situacion financiera en que nuestro municipio se halla, excitando con este motivo á los concejales á que reunan su inteligencia y su actividad, para que con sus valiosos esfuerzos emprendan la difícil obra de regenerar la decadida administracion municipal.

Difícil, muy difícil será llegar á un término favorable en tan escabroso camino. Diferentes veces hemos dicho, y hoy lo repetimos, que el estrecho círculo donde se ve precisada á girar la gestion administrativa del municipio, hace punto menos que imposible el mejoramiento de su estado financiero.

Mucho esperamos de los señores que componen esa corporacion; creemos que se dedicarán con la mejor voluntad á reparar los daños que han causado las malas administraciones, pero esos daños son de tanta consideracion y han llegado á tal extremo, que si el ayuntamiento actual consiguiera lo que todos deseamos, calificaríamos este hecho de milagro.

Y sería un verdadero milagro.

La tendencia al alza que se advierte en los

precios de cereales en casi todos los mercados de Europa, se atribuye en Paris á los malos resultados que promete la cosecha de los Estados-Unidos, primera, tal vez, que defraude las esperanzas de aquellos favorecidos agricultores.

Desde el día de hoy empezamos á publicar en la seccion de telegramas de nuestro servicio particular la cotizacion que diariamente alcanzan las acciones del Banco de España en la Bolsa de Madrid.

Hacemos esta innovacion teniendo en cuenta la importancia que encierra para el comercio de Santander.

El 11 de Agosto se verificará el acto de lanzar al agua en el Ferrol la corbeta *Navarra* y el cañonero *Paz*. Asistirá el señor ministro de Marina, quien presenciará tambien el descubrimiento de la estatua de de Sanchez Barcáiztegui. El 12 se colocarán las quillas de los grandes cruceros *Alfonso XII* y *Reina Mercedes*.

Se ha dicho que á estos actos asistirá el rey.

En el primer buque-correo que salga de la Habana para la península, se embarcarán todos los jefes del ejército que cuenten mas de ocho años de permanencia en aquella provincia.

### Desde Paris

M. Dufaure

Una vacante inamovible en el Senado. M. Dufaure ha muerto ayer mañana en Rueil á la edad de ochenta y tres años.

La república no pierde nada con la desaparicion de este liberal, que fué enemigo encarnizado de todas las libertades.

Amigo de Thiers, sirvió como él los diferentes regímenes que quisieron utilizarle. Fué ocho veces ministro, lo mismo de la monarquía que de la república, lo mismo de Mac-Mahon que de Thiers. Fué el inspirador de todas las leyes anti-democráticas votadas por la Asamblea de Versalles. A él se debe la ley contra la Internacional. El votó la ereccion de la iglesia consagrada al Sagrado Corazon en las alturas de Montmartre.

En la tribuna era uno de los adversarios más terribles. Tenia horror á la prensa. Jamás los periódicos republicanos han sufrido tanto, como cuando él ocupaba el poder. Una prensa libre le parecia el colmo de la inconsecuencia.

Francia reclama desde hace mucho tiempo una reforma radical en la magistratura. M. Dufaure se ha opuesto siempre tenazmente. Como ministro de Justicia, ha colmado de favores á los magistrados más impopulares, es decir, á los clericales y antirepublicanos.

Nadie censuró más duramente que él los magistrados de las comisiones mixtas y sin embargo cuando él fué ministro los conservó en sus puestos.

Le debemos hacer, sin embargo, la justicia de que una vez ha servido los intereses de la república. Al día siguiente del 16 de Mayo le ofreció Mac-Mahon una cartera que no quiso aceptar. En aquel gobierno de combate hubiera sido un poderoso elemento.

Reconozcámos que aquel día nos prestó un servicio.

Con frecuencia ha votado con el duque de Broglie Buffet.

### Donde va á animarse la piedad?

Ayer mañana á eso de las nueve salía de la iglesia de Saint-Etienne-du-Mont la señora F.... cuando á los pocos pasos fué abordada por un hombre muy pobremente vestido, como de unos 40 años, y afectando una gran humildad. Hizo de su situacion un cuadro tan doloroso que la señora F.... le invitó á que le acompañara á su casa, calle de Ulm. Despues de confortado; este huésped de media hora contó que habia sido despedido de su último empleo á causa de sus sentimientos religiosos que no ocultaba á nadie. Dijo tambien que desde su adolescencia se habia sentido inclinado á la iglesia, pero que no habia podido continuar sus estudios por escasez de recursos de sus padres. Enseñó cartas de algunos curas y hasta de obispos. La señora F.... creyó sinceramente que tenia delante un santo.

—Voy á ocuparme de V., le dijo, y gracias á mis numerosas relaciones podré encontrar una colocacion decorosa y digna de V.. Entretanto voy á darle algun dinero para que se vista entre más decentemente.

El devoto alzó los brazos al cielo y se puso á rezar una oracion.

Pocos instantes despues se despidió de la señora F.... que le habia invitado á que volviera el día siguiente. Pero apenas habia puesto los pies en la calle nuestro hombre, cuando la criada de la señora F.... corrió á su señora á decirle que la habian robado.

En efecto, habian desaparecido de la chimenea un reloj y una cadena de oro. La criada bajó cuatro á cuatro las escaleras y se lanzó en persecucion del desconocido, gritando: «al ladrón,» «detenedle.»

Conducido ante la policía, no negó su crimen, pero con un aire compungido, increíble, dijo que habia cedido á una tentacion del espíritu maligno. Como Tartufo se confesaba;

El «mayor atolondrado que jamás ha habido.»

El magistrado no se dejó convencer por aquel arremetimiento que parecia tan profundo como la mar, y este nuevo mártir de la impiedad del siglo que iba camino del cielo, ha tomado el de la cárcel.

### Una incauta

Hace un mes próximamente que una española, llamada Fernandez, habitante en el boulevard Montparnasse, fué víctima de las vejaciones de algunas personas, resolviendo pedir auxilio al prefecto de policía. Cuando se presentó en la prefectura estaban cerradas las oficinas. Al marcharse se encontró con otra señora que la preguntó cuál era el objeto de su visita. Esta señora la dijo ser la suegra del prefecto. Esta señora maba Castagnera, intérprete española, y que se llama Al pié de la escalera fué saludada por un caballero de muy buen porte, que le fué presentado con el nombre de M. Antony de Bergerac, quien se ofreció á ocuparse de los asuntos que ella le llevaban, toda vez que tenia gran influencia con el prefecto, de quien era primo.

Suegra y primo se presentaron el día siguiente en casa de la señora Fernandez, pusieron sillas en los muebles, esto es, pegaron unos papeles con el timbre de la prefectura y de la embajada española. M. Bergerac se hizo cargo de los papeles de la familia, de títulos al portador y de una fuerte suma en metálico.

Pasados algunos días y no habiéndolos vuelto á ver, la señora Fernandez fué á visitarlos á su casa, calle de Constantinopla, al domicilio que M. Bergerac la habia indicado. No encontró más que á la señora Castagnera, que la aconsejó que Bergerac se iba á casar muy pronto con una mujer rica y que devolveria los 4.000 francos y sus títulos al portador.

Advertido el procurador de la república, encargó al comisario del distrito que abriera una informacion.

Este magistrado fué ayer á la calle de Constantinopla, donde supo que Bergerac, cuyo verdadero nombre es Durand, se habia mudado sin tener la cortesia de dejar su direccion.

Paris de de Junio de 1887.—C. L.

### Seccion mercantil

Barcelona 28 de Junio de 1887.

**Cereales.** Los telegramas de Nueva-York cotizan menos firmes á pesos 1.29 3/4 los 35 libras el trigo disponible, 1.29 3/4 corriente mes, 1.28 3/4 Julio y 1.26 1/4 Agosto; el maíz tipo á 59 centavos. Los telegramas de Calcuta cotizan el trigo club número 2 á chelines 42.6 embarque Julio y Agosto. Amberes señala alza de 26 á 50 céntimos en todas las clases. Paris cotiza en alza el trigo disponible á francos 29.50 y á 29.10 entrega Julio. En Burdeos el trigo del país vale francos 22.75 y Michigan 22.50, cierra encalmado y con precios sostenidos.

**Cafés.** Los telegramas de Nueva-York cotizan el Rio good á 12 y el Rio fair á 11 1/2. En Londres las procedencias de Jamaica señalan baja de 1 chelin; las ventas del día ascienden á 8.443 sacos; Ceylan bueno mediano á 91; mediano de 84 á 86; bajo mediano á 78; Indias orientales superior de 110 á 131; bueno mediano de 91 á 94; superior ordinario de 76 á 80; Costa-Rica ordinario á 76. Sostenido Amsterdam á 38 céntimos el 1/2 kilo Java bueno ordinario. Encalmado Amberes. Precios firmes en el Havre; las ventas del día ascienden á 2.350 sacos: Mysore á 95; Molabar á entregar á 87; La Guayra á 88.50; Costa Rica á 75, y Guatemala á 94. Las ventas del día en Burdeos ascienden á 1.117 sacos Guayra á 98 francos y Méjico á 74.50.

**Azúcares.**—Los telegramas de Manila cotizan el extra á pesos 4.7, superior á 4.1, Hoilo superior á 4.2, Hoilo sin blanquear á 2.6 1/2, Ceylan sin blanquear á 2.6 1/2, Taal id. á 2.5. Encalmado Londres y sin variacion en los precios de azúcares brutos; los refinados desanimados y con precios favorables á los compradores. Encalmado el mercado de Amsterdam y con precios firmes, cotizando Java, núm. 12, á 32 1/2 florines los 100 kilos. Tendencia floja en Amberes, cotizándose disponible á 61.75 y entrega Octubre á 53.60. Sostenido el mercado de Paris á 63.50 el azúcar rojo 88° disponible y á 73.75 el blanco núm. 3; firmes los refinados de 114 á 115 francos.

**Cacaos.** Firme el mercado del Havre, las ventas del día ascienden á 165 sacos Haití á 53 francos los 50 kilos en depósito. En Burdeos se han vendido 65 sacos Martinica á francos 137.50; 900 Guayaquil á francos 95; 200 Puerto Cabello, de 175 á 180; 300 Caracas á 105; 100 igual procedencia á 114. El mercado de Marsella cotiza: Bahía, de 70 á 75 francos; Caracas, de 100 á 110; Carúpano, de 90 á 100; Guayaquil, de 80 á 85; Puerto Cabello de 90 á 95. El mercado de Barcelona sin arribos y con existencias muy escasas, sin más venta que una partida de 200 sacos clase buena regular á 8 sueldos un dinero, cotizase: Guayaquil 1.°, de 8.8 á 10; 2.°, de 8.9 á 8.6; Cubeño, de 7.8 á 7.10.

### ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Junio 28.

Harinas 8 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Calmita

Disponible.	67-25.
Corriente mes.	67 y 67-25.
Para Julio.	66-50.
Para Julio y Agosto.	66-00.
Harinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Firme.	62-75 y 65.
Harinas superiores, saco de 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Precios sostenidos.	42-25.
Disponibles.	42-25.
Corriente mes.	40-25 y 50.
Para Julio.	40-00.
Para Julio y Agosto.	38-75 y 85.
Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta.	63-68.
Al contado.	29-15 y 29.
Trigos, los 100 kilos netos.—Flojos.	28-85 y 75.
Corriente mes.	28-75 y 85.
Para Julio.	28-75 y 60.
Para Julio y Agosto.	20-10 y 25.
Cuatro últimos meses.	73-75.
Centeno, los 100 kilos netos.—Calma.	74-00.
Corriente mes.	74 y 73-75.
Para Julio.	74 y 73-75.
Para Julio y Agosto.	63-75 y 64.
Para el 4 de Octubre.	

**Amberes Junio 28.**

Petróleo.—Precios firmes.	
Disponibles.	19-25.
Para Julio.	19-50.
Cuatro últimos meses.	20-75.
Azúcar.—Calma.	
Disponibles.	61-10.
Para 3 de Octubre.	53-40.
Cafés.—Se han vendido 500 sacos Rio.	0-28 1/2.
el 1/2 kilo.	

**Havre Junio 28.**

Cafés.—Se han vendido:	
300 sacos Rio.	60-00.
Cacaos.—Precios firmes.—Se han vendido:	
950 Haití.	105 á 106.

**New-York Junio 27.**

Maíz nuevo mezclado, el bushel.	0-57 dollars.
Trigo rojo de invierno, el bushel:	
Al contado.	1-29 1/2.
Para fin del corriente.	1-29 1/2.
Para fin de Julio.	1-28 1/2.
Para fin de Agosto.	1-26.
Cambio sobre Londres.	4-84.
Id. id. París.	5-20.

**New-York Junio 28.**

Exportación de trigos de los Estados-Unidos para la Gran Bretaña, desde el 19 al 25 del corriente:	
Por los puertos del Atlántico.	194.000 quarters.
Por los puertos del Pacífico.	30.000 "
Total para Inglaterra.	224.000 "
Para el Continente.	90.000 "
Total general.	314.000 "

**Pacotilla**

Para alivio de sus males y de los de la ciudad, hoy estrena concejal la municipalidad!

Los que á gentes enemigas ganaron las elecciones, olvidarán sus fatigas en los cómodos sillones!

Y hoy que están todos contentos les diré en tono de fiesta, que no son esos asientos

para que duerman la siesta!

En esa corporacion no hagan lo que otros guasones que han tomado posesion... ¡y no han vuelto á las sesiones!

Si con esfuerzos viriles trabajan, como yo espero, les diré que son ediles de muchísimo salero!

Todo el que trabaje aguarde el justo premio á su afan, que al fin y al cabo, más tarde... ¡tambien le renovarán!

No dejen en abandono cosas de suyo muy serias, ¡y á ver si dan otro tono á los programas de ferias!

Animo, pues, y al avío! y si logran al final llenar el hondo vacío del cajon municipal,

Escrito en los duros bronce quedará su noble accion, ¡y les votaré, si entonces pago ya contribucion!

Ole por los alcaldes. Esto es saber ser alcalde y lo demás son tonterías!

Oigan ustedes: «En el pueblo de Bernesga (Leon), se presentó noches pasadas el alcalde de Sariaga, acompañado de un vecino, forzó las puertas de la casa de don José Aller, le sacó de la cama y le dió una tunda de mistó.»

Tuvo el alcalde razon y no ha usado el hombre en balde de su representacion; porque pegó como alcalde, ¡para eso tiene baston!

Milagro que no comento porque explicarlo no apura pues lo que cuento, no es cuento: ¡del llamador de un convento ha nacido una criatura! Al ver caso semejante hizo el juez la indagatoria; el caso es que en Escalante vió la luz un tierno infante sin precedente en la historia!

Y resulta en conclusion y en ello mi juicio siento, que tan grave aparicion es culpa del aldabon de ¡la puerta del convento!

**Telegramas**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 1.º (10-15 n.)

El Consejo de ministros, presidido por el rey, se ha ocupado preferentemente de los asuntos de Orán, habiéndose acordado aplazar cualquier resolucion, hasta recibir contestacion á la nota que se ha enviado al gobierno de Francia.

Han fondeado en Cartagena, Alicante y Almería, varios vapores conduciendo muchos fugitivos de Orán.

En el Consejo se ha acordado la próroga de los presupuestos de Filipinas.

Háse concedido el Toison al príncipe heredero de Suecia.

La escuadra de instruccion irá á Algeciras á mediados de Agosto.

La corte irá á Gijon y el rey irá á Ferrol

Acciones del Banco de España.	389.
Carpetas provisionales de Cuba.	103-20.
Cambio sobre Londres.	48-35.
Cambio sobre París.	4-05.
BOLSIN.—Consolidado.	26-40.

Fabra.

**Fondos públicos**

BOLSA DE MADRID.—DIA 30

Renta perpétua interior del 3 por 100.	26-40.
Renta perpétua exterior del 3 por 100.	27-70.
Deuda amortizable interior con interés de 2 por 100.	44-90.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision.	102-90.
Oblig. del B.º y T.º, serie interior.	103-25.
Oblig. del T.º sobre productos Aduanas.	103-00.
Oblig. de ferro-carriles de 2.000 reales.	50-66.

**Seccion maritima**

**BUQUES ENTRADOS**

Vapor José Jany, 240 ts., c. Aramus, de Gijon con 140.000 kilogramos carbon á la órden.

Idem Duro, 450 ts., c. Navarro, de Pasages con 12.000 kilogramos plomo á la Real Compania Asturiana.

Idem Palmira, 150 ts., c. Vigil, de Gijon con 74 bultos vidrio á los Sres. Gomez y Aparicio; 108 id. hierro á D. Tomás Gomez; 388 id. id. á los Sres. Pardo, Saro y compania; 903 id. id. á D. F. Larranaga, y otros efectos para varios.

Idem Pelayo, 184 ts., c. Benguria, de Bilbao con 20 cajas conservas á los Sres. Doriga é hijos y Botin; 105 idem id. á los Sres. Illera é hijo; 40 id. papel á D. S. Ansuategui; 24 ruedas carros á los Sres. Ubierna y Fernandez, y otros efectos para varios.

Vapor Acacia, 268 ts., c. Baikie, de Rotterdam con 184 quesos á D. V. Gonzalez; 24 id. á los Sres. Hornilla y Lecuna; 9,984 bultos material para el ferro-carril á D. A. Galland; 114 id. queso, ginebra y otros á la órden; 8 id. id. y 25 id. ginebra á D. E. Toca.

**BUQUES DESPACHADOS**

Vapor Montañés, 184 ts., c. Zarraga, para Bilbao con varios efectos.

Vapor Velasco, 108 ts., c. Gomez, para Coruña con 3.900 cajas petróleo.

Vapor Barambio, 525 ts., c. Canal, para Barcelona y escalas con 1.804 sacos harina; cacao, azúcar y otros efectos.

¡CABEZAS HERMOSAS!—UNA RICA Y ESPESA cabellera propiamente se puede llamar hermosa, pues pocas obras de la naturaleza tienen tan gran poder atractivo. Aun un lustroso bigote torcido ó unas magnificas patillas muchas veces son irresistibles; pero una hermosa cabeza de mujer coronada de abundantes trenzas es uno de los encantos más exquisitos que Dios dió á la humanidad.

Para conservar esta belleza cuando existe, y obtenerla cuando falta, la mejor de todas las preparaciones en uso hoy dia es el TÓNICO ORIENTAL. Las ventas enormes, y su aumento continuo todos los años prueban que el mundo piensa de esta misma manera.

De venta en las principales farmacias y droguerías Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compania, en Barcelona.

Se necesitan operarios moldeadores en los talleres de San Martin.

ACADEMIA DE FRANCÉS PARA NIÑOS.—ENSEÑANZA de lectura, escritura, traduccion y hablar correctamente dicho idioma, por un método apropiado y especial.

Honorarios 5 pesetas mensuales.

Colegio de niños dirigido por D. José Andrés Perez.

311

DESDE AYER HA QUEDADO ABIERTO AL PÚBLICO en el Sardinero el elegante CHALET SUIZO, Sucursal del café Suizo, en el que se sirven cafés, helados y demás artículos propios de estos establecimientos.

DEPÓSITO AL POR MAYOR DE CERVEZA SUPERIOR de Noruega, en cajas de 36 botellas grandes, á cuatro reales botella.

Escritorio de D. Anselmo Hornilla, calle de la Estacion, núm. 10.

15215

BUENA OCASION DE COMPRAR BARATO.—EL Establecimiento de cristalería y loza titulado La Reinosana, calle de la Compania, núm. 7, hace liquidacion de sus numerosas y abundantes existencias, por serle imposible á su dueño cubrir la cuota de contribucion excesiva y monstruosa que le ha sido señalada por los repartidores del gremio para el próximo año económico, sin otra razon que porque vende barato. Baste decir que, de continuar abierto este establecimiento, pagaria él solo más contribucion, con exceso, que todos juntos, los de la misma clase que existen en esta capital.

Por consiguiente, esta es la causa de hacer una liquidacion verdad de cristalería y loza La Reinosana, calle de la Compania, núm. 7.

aj

GRAN ESTABLECIMIENTO DE AGUAS SULFURADAS termales de Alceda.—El más concurrido de España, el manantial más abundante y prodigioso que ha descubierto la ciencia; con bañeras de mármol y con los aparatos hidroterápicos más modernos, habiéndose terminado la magnífica galería que, unida á las anteriores, proporciona al bañista mucha comodidad y desahogo, y en el que miles y miles de enfermos encuentran alivio y curacion en sus enfermedades.

El establecimiento está unido al Gran Hotel, el mejor de España, de Alejandro Sanjulian, en el que se encuentran todas las comodidades, siendo sus precios económicos. En la estacion de Renedo hay coches á todos los trenes, á cuyos mayores debe el bañista exigir le conduzca al Gran Hotel.

50215

BAÑOS DE SAN MARTIN.—LAS CASETAS DE esta cómoda, segura y tranquila playa, quedan desde hoy abiertas para el servicio del público, al reducido precio de 20 céntimos de peseta.

Santander 21 Junio 1881.

825

**GALERIA DE BAÑOS**

DEL

**SARDINERO.**

PRIMERA PLAYA.

Desde hoy queda abierto al servicio público este magnífico establecimiento, uno de los primeros de su clase, y en el que sus propietarios han introducido ventajosas reformas, no siendo la menor, haber planteado una seccion especial para

**BAÑOS CALIENTES DE AGUA DULCE**

La tarifa acordada, que ha de regir en la presente estacion, es la siguiente:

Baños calientes de agua de mar, en magnificas pilas de mármol.	4 rs.
Id. id. de agua dulce en id.	4 "
Id. id. de agua de mar, con algas, eficacisimos para reuma.	5 "
Duchas.	6 "

1526

FINADOR DE PIANOS, ARMONIUMS Y FIARMónicas ó Sinfonias. San José, 10, piso 3.º

LECCIONES DE FRANCÉS POR UN PROFESOR francés, á domicilio ó en su casa.

Traducciones, correspondencia, cuentas, etc.

D. Juan Potier, profesor, calle del Arcillero, núm. 1, piso 2.º

GRAN FÁBRICA DE TUBOS COMPRIMIDOS ordinarios y estaiados de Isidoro Darribet. Dirigirse á San Sebastian.

30-30

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA; á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

# TONICO ORIENTAL.



## EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.

### TÓNICO-GENITALES

Célebres pildoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias a 30 reales caja, y se remiten por el correo a cambio de sellos. Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.

### TESORO DE LA VISTA

Preparacion especial de E. Fernandez, Farmacéutico.

Este milagroso medicamento, que en corto tiempo y merced a sus excelentes virtudes curativas ha llegado a demostrar prácticamente en uno y cien casos ser el mejor de los específicos que pueden usarse en todas las afecciones de la vista, es hoy justamente ensalzado por todas cuantas personas han tenido que recurrir a él.

Padecimientos rebeldes a todo tratamiento y personas desahuciadas por varios señores oculistas han logrado su radical curacion en breve plazo.

Caja con extenso prospecto, 10 Rs. Los pedidos a su autor, plazuela de San Nicolás, número 8, Valladolid, el que con el recargo de dos reales le remitirá a cualquier punto de España. Descuentos a los señores farmacéuticos.

QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO

### EL NUEVO TALLER DE LITOGRAFIA

DE FRANCISCO FONS

RIBERA, NÚMERO 9, SANTANDER

Tienda de objetos de escritorio.

En este taller se hacen toda clase de trabajos litográficos, facturas, etiquetas, conocimientos, circulares, notas de precios, esquelas de defuncion y demás trabajos concernientes al ramo.

Especialidad en timbres de colores y tarjetas al minuto. Plaza Nueva, núms. 44 y 45, Santander.

## VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA

### PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes. Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y tambien de

### 3.ª PREFERENTE

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico a otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes. Nota. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que se dan —Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, a precios convencionales. Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Pérez y Compañia.

### CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

## VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA: Diez años de exito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias medicas prueban que esta asociacion de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas enérgico que se conoce para curar la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emagrecimiento y la Alteracion de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El vino Ferruginoso Aroud es, en efecto, el unico que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloracion y la Energía vital.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

## IMPRENTA

DE

# LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, a precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco. 30. principal.

### ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, asi como del yodo cuando se ha tomado con exceso. — En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richelieu.

## LA NOVÍSIMA REAUMENTADA

### LOTERÍA DUCAL BRUNSVICENSE, DEL ESTADO,

aprobada y garantida por el Estado, está dividida en seis secciones y consta de 100 000 billetes y 51.000 premios, por consiguiente más de la mitad de los billetes espendidos deben ganar.

El premio mayor importa en el caso más feliz DOS MILLONES, 250.000 REALES

Los demás premios:

1 premio de . . . . . 1.500,000 Reales.	2 premios de á 60,000 Reales.
1 " de . . . . . 750,000 " "	22 " de á 50,000 " "
1 " de . . . . . 500,000 " "	1 " de á 40,000 " "
1 " de . . . . . 375,000 " "	4 " de á 30,000 " "
3 " de á . . . . . 250,000 " "	65 " de á 25,000 " "
1 " de . . . . . 200,000 " "	3 " de á 20,000 " "
5 " de á . . . . . 150,000 " "	107 " de á 15,000 " "
2 " de á . . . . . 125,000 " "	413 " de á 10,000 " "
2 " de á . . . . . 100,000 " "	623 " de á 5,000 " "
11 " de á . . . . . 75,000 " "	49,732 " de á 2,500 1,500 1,000, &

Total: 52 millones y 10,000 reales.

El primer sorteo está OFICIALMENTE fijado e irrevocablemente tendrá lugar los dias 14 y 15 de Julio de 1881,

cuyo prospecto oficial y billetes originales { Enteros á 80 Reales. Medios á 40 " Cuartos á 20 " }

enviamos hasta á las regiones más lejanas, anticipándonos el importe en billetes de banco, letras de cambio, sellos, monedas, etc.

Cada participante recibirá despues de cada sorteo la lista oficial de los premios. Por haber mucha demanda y por no ser grande la existencia, rogamos nos manden los pedidos á vuelta de correo.

J. & L. Frank, banqueros.

ESPENDIDURIA PRINCIPAL DE LA DUCAL LOTERIA DE ESTADO en BRUNSWICK (Alemania).

Cartas de España nos llegan en tres dias á más tardar. Hemos hecho arreglos con nuestros parroquianos para poder corresponderles en castellano, francés é inglés.

## PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.

LAS PÍLDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.

EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway. — Se vende en la botica de don Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

Agua y Polvos Dentifricos

DEL

## DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris

3, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerias.

## DOLORES

DE

## MUELAS

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el Licor del Polo de Orive, dentifrico reconocido universalmente por el mejor, más aromático y más económico de cuantos existen, y así lo acreditan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el único premio concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los dolores de muelas y como preservador infalible de los mismos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco, que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase Licor del Polo de Orive, Asao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. Farmacia de Orive, BILBAO, en la cápsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentifrico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao, su autor. Venta al detalle en todas las farmacias y perfumerias de buen crédito.